
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Segunda Sessão Ordinária do 
Primeiro Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 13(treze) de fevereiro 
do ano de 2020(dois mil e vinte). 

Às dezoito horas do dia 13(treze) de fevereiro do ano de 2020 (dois mil e vinte) 
sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo, e com a 
ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos 
Codeço reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Achiles 
Almeida Barreto Neto, Adeir Novaes, Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme 
Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Leticia dos Santos Jotta, 
Manoel Machado de Azevedo, Oséias Rodrigues Couto, Ricardo Martins da 
Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Vagne Azevedo Simão e Vinícius Correa. 
Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 
082ª(OCTOGÉSIMA SEGUNDA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA 
QUINTA) LEGISLATURA (2017 - 2020) - 30ª PERÍODO (01/01/2019 À 
31/12/2020) DE 11 DE FEVEREIRO DE 2020 em nome de Deus. A seguir, 
foram lidas e aprovadas as seguintes Atas: Ata da Primeira Sessão Ordinária 
do Primeiro Período Legislativo. Cumprido o rito regimental, o Senhor 
Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE 
que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO 
REGIMENTO INTERNO: APRECIAÇÃO DAS ATAS: 06/02/2020; ENTREGA 
DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS - AUTOR: VEREADOR RAFAEL 
PEÇANHA DE MOURA, OUTORGADO: SENHOR MARCOS ANDRÉ DE 
OLIVEIRA LEAL; PROJETO DE LEI: 0011/2020 - OSEIAS RODRIGUES 
COUTO, PROÍBE  SUPERMERCADOS  E  ESTABELECIMENTOS  
COMERCIAIS A  COBRAREM  AS  SACOLAS BIODEGRADÁVEIS COM 
PROPAGANDA DO ESTABELECIMENTO NA CIDADE DE CABO FRIO; 
PROJETO DE LEI: 0017/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, DISPÕE SOBRE A REESTRUTURAÇÃO DO CONSELHO 
MUNICIPAL DO PATRIMÔNIO CULTURAL (CMUPAC), E  REVOGA  AS  LEIS  
Nº  290,  DE  2  DE  JUNHO  DE  1981;  1.070,  DE  4  DE  JUNHO  DE  1991;  
1.344,  DE  28  DE DEZEMBRO   DE   1995   E   3.086,   DE   26   DE   
AGOSTO   DE   2019. (MENSAGEM EXECUTIVA Nº   63/2019 - 
OFÍCIO/GAPRE Nº 269/2019); PROJETO DE LEI: 0018/2020 - ADRIANO 
GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPÕE SOBRE A IDENTIFICAÇÃO DE 
BENS PÚBLICOS E INSTITUI A OBRIGATORIEDADE DE INSTALAÇÃO DE  
CAIXA  RECEPTORA  DE  CORRESPONDÊNCIA  NOS  IMÓVEIS  
SITUADOS  NO  ÂMBITO  DO  MUNICÍPIO  DE CABO FRIO. ( 
OFÍCIO/GAPRE Nº 280/2019 E MENSAGEM EXECUTIVA Nº 68/2019); 
PROJETO DE LEI: 0019/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  CONSTITUIR  A  

 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO 



COMPANHIA  DE  DESENVOLVIMENTO  DO  MUNICÍPIO DE CABO FRIO 
(CODESCAF). (OFÍCIO/GAPRE Nº 10/20020 - MENSAGEM EXECUTIVA Nº 
03/2020); PROJETO DE LEI: 0020/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO   POLO    DE    
DESENVOLVIMENTO    ECONÔMICO    DE    CABO    FRIO. 
(OFÍCIO/GAPRE Nº 11/2020 E MENSAGEM EXECUTIVA Nº 04/2020); 
PROJETO DE LEI: 0021/2020 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ASSOCIAR-SE AO 
CONSELHO  DE  TURISMO  DA  REGIÃO  COSTA  DO SOL (CONDETUR). 
(OFÍCIO/GAPRE  Nº 12/2020 E MENSAGEM EXECUTIVA Nº 05/2020); 
PROJETO DE LEI: 0022/2020 - RICARDO MARTINS DA SILVA, 
ESTABELECE NORMAS PARA IMPLANTAÇÃO DE LOMBADAS (QUEBRA-
MOLAS) NAS VIAS PÚBLICAS DE CABO FRIO, SEU ENQUADRAMENTO AO 
QUE DISPÕEM O CÓDIGO BRASILEIRO DE TRÂNSITO E MANUAL 
BRASILEIRO DE SINALIZAÇÃO DE TRÂNSITO E DÁOUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR: 0001/2020 - 
VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE  SOBRE  A  
ADEQUAÇÃO  DA  GUARDA  MUNICIPAL  DE  CABO  FRIO - RJ  À  LEI  
FEDERAL 13.022  DE  08  DE  AGOSTO  DE  2014  (ESTATUTO  GERAL  DA  
GUARDA  MUNICIPAL),  E  DÁ  OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 
REQUERIMENTO: 0004/2020 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER 
AO PODER EXECUTIVO INFORMAÇÕES SOBRE A LICITAÇÃO PARA 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA REALIZAÇÃO DE EVENTOS 
REFERENTE AO PREGÃO Nº005/2020, PROCESSO Nº 60941/2019; 
REQUERIMENTO: 0005/2020 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA E LETICIA 
DOS SANTOS JOTTA, REQUER  AO  SECRETÁRIO  DE  SAÚDE  
INFORMAÇÕES  SOBRE  TODOS  OS  REPASSES  DE  VERBAS FEDERAIS  
E  ESTADUAIS  AOS  CENTROS  DE  ASSISTÊNCIA  PSICOSSOCIAL  
(CAPS)  ENTRE  OS ANOS DE 2019 E 2020; REQUERIMENTO: 0006/2020 -
JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE 
APLAUSOS AO LÍDER  EVANGÉLICO DE INTERCESSÃO, SRº. PAULO 
CEZAR BITENCOURT DE MELLO, POR SUA  GRANDE E VALOROSA 
CONTRIBUIÇÃO À COMUNIDADE EVANGÉLICA DA REGIÃO DOS LAGOS; 
REQUERIMENTO: 0009/2020 - LETICIA DOS SANTOS JOTTA, REQUER 
ENVIO DE EXPEDIENTE AO SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO SOLICITANDO 
INFORMAÇÕES SOBRE A PREVISÃO DO INÍCIO DO ANO LETIVO DE 2020, 
E SOBRE QUAIS MEDIDAS ESTÃO SENDO ADOTADAS REFERENTE À 
FALTA DE VAGAS OFERECIDAS AOS ALUNOS DA REDE PÚBLICA DE 
EDUCAÇÃO NO PRIMEIRO E SEGUNDO DISTRITO DO 
MUNICÍPIO.INDICAÇÃO: 0005/2020 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  
EXMO.  SR.  PREFEITO  O  FUNCIONAMENTO  DO  CENTRO  DE  
REABILITAÇÃO,  EM TAMOIOS, 2º DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 
0015/2020 - OSEIAS RODRIGUES COUTO, SOLICITA AO EXMO.SENHOR 
PREFEITO QUE VIABILIZE, COM A MAIOR BREVIDADE POSSÍVEL, 
TRANSPORTE GRATUITO PARA OS UNIVERSITÁRIOS DO 2º DISTRITO, 
TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0053/2020 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, 
SOLICITA   AO   EXMO.   SENHOR PREFEITO A IMPLANTAÇÃO DO 
SERVIÇO  DE   ATENÇÃO DOMICILIAR, POR MEIO DO PROGRAMA 
"MELHOR EM CASA"; INDICAÇÃO: 0059/2020 - ADEIR NOVAES, SOLICITA 
AO  EXMO.SR.    PREFEITO  A  URBANIZAÇÃO  E  ASFALTAMENTO  DA  



RUA  DOIS  DE FEVEREIRO NO BAIRRO SAMBURÁ, EM TAMOIOS 2º 
DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0062/2020 - LETICIA DOS SANTOS 
JOTTA, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  A  CRIAÇÃO  DE  UM  
CENTRO  DE  TRATAMENTO  CONTRA  O CÂNCER EM TAMOIOS; 
INDICAÇÃO: 0063/2020 - MANOEL MACHADO DE AZEVEDO, SOLICITA  
AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO  A  CAPINA  E  LIMPEZA  DAS  ESCOLAS  
MUNICIPAIS  DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0064/2020 - JEFFERSON VIDAL 
PINHEIRO, SOLICITA AO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, ATRAVÉS DO 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE  TRÂNSITO  DESSA  PREFEITURA,  
E  DA  SECRETARIA  MUNICIPAL  DE  OBRAS  E  SERVIÇOS PÚBLICOS  
(SECOB),  DESAFETAR  ÁREA  DE  PASSEIO  PÚBLICO  (CALÇADA),  NO  
LOGRADOURO RUA  ITAJURU,  PARA  A  CRIAÇÃO  DE  FAIXA  SELETIVA  
PARA  VEÍCULOS  DE  TRANSPORTE PÚBLICO COLETIVO (ÔNIBUS), 
NESTE MUNICÍPIO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0066/2020 - RICARDO 
MARTINS DA SILVA, SOLICITA AO EXMO. SENHOR PREFEITO A 
DEMARCAÇÃO DAS LOMBADAS E FAIXAS DE PEDESTRES NAS VIAS DA 
CIDADE; INDICAÇÃO: 0070/2020 - RODOLFO AGUIAR DE FARIA SOLICITA 
AO EXMO. SENHOR PREFEITO A INSTALAÇÃO DE BRAÇOS DE LUZ E A 
CONCLUSÃO DAS OBRAS DE PAVIMENTAÇÃO DA RUA ORLANDO 
BRAGANÇA, EM TAMOIOS. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor 
Presidente franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna 
como primeira oradora inscrita a Vereadora Letícia dos Santos Jotta, que 
inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida, comentou sobre 
sua visita à Secretária de Educação, onde estivera com o novo gestor daquela 
pasta, Senhor Ian Carvalho. Observou que, uma mudança de secretário no 
momento em que o município deveria iniciar as matrículas para as escolas da 
rede escolar poderia não ser benéfica para o município e que muitas mães 
estavam preocupadas com seus filhos. Reiterou a seguir, que solicitara 
informações relacionadas ao número de matrícula e o levantamento ficara de 
ser feito naquela data. Com isso daria um crédito ao novo secretário, que havia 
somente um mês a frente da pasta. Adiante disse que, a partir das informações 
solicitadas a Câmara poderia se unir, no sentido de tentar dirimir os problemas 
apontados. Continuando, disse que com relação ao novo Secretário de Saúde 
tivera boa impressão do mesmo, em virtude de que quando dissera a ele que 
era vereadora de oposição, o secretário afirmou que não estava naquela 
secretaria para atender aos políticos de oposição ou situação, mas, para fazer 
gestão. Em aparte, o Vereador Manoel Machado criticou as trocas constantes 
de secretários, ressaltando que era o povo quem sofria com tais mudanças. 
Retomando ao seu discurso, a Vereadora Letícia Jotta agradeceu o aparte e 
reiterou que concordava com o vereador Manoel e que as mudanças eram 
complicadas, mas, que sendo a escolha da alçada do senhor prefeito, todos 
deveriam aceitar. Disse ainda, que esperava as atitudes dos novos gestores e 
que caso não houvesse melhoria estaria sempre na defesa do povo. Disse 
ainda, que a Casa Legislativa deveria prestar solidariedade e ajudar aos novos 
secretários. Afirmou que esperava que tudo desse certo, visto que era errôneo 
o pensamento de que a oposição esperava o pior e que era de grande 
importância que as pessoas tivessem o socorro na hora em que mais 
precisavam, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a tribuna o Vereador 
Vagne Azevedo Simão, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, criticou 
o sistema de educação e comparou o problema a uma guerra, onde quem 



morria eram os alunos. Afirmou que, havia baixo rendimento dos alunos e até 
evasão, em virtude dos pagamentos atrasados aos professores. Prosseguindo 
disse que, o governante tinha a obrigação de manter os salários em dia, em 
decorrência de que a verba chegava todo mês e que o prefeito não pagava por 
que não queria. Disse ainda, que o sistema não funcionava a contento e que 
era quase impossível fazer o cadastro via internet, assim, seria melhor que o 
sistema fosse desativado e voltasse a utilizar a antiga forma de matrículas 
direto nas unidades escolares. Disse que, havia famílias que mal sabiam 
escrever, com isso, jamais teriam como proceder à matrícula a partir do citado 
sistema. Em aparte o Vereador Ricardo Martins disse que o sistema fora feito 
para não dar certo, visto que havia três opções de matrículas nas escolas: uma 
perto, outra mais ou menos perto e outra longe, mas, que ninguém conseguir 
se matricular perto de suas residências. Retomando ao seu discurso, o 
Vereador Vagne Azevedo Simão disse que se o sistema não estava 
funcionando, que fosse desligado. Também em aparte, o Vereador Adeir 
Novaes disse que havia inúmeros problemas na educação de Tamoios, mas, 
que toda vez que se sentava para falar sobre tais problemas com os 
secretários todos agiam com falta de interesse pelo Segundo Distrito. Disse 
que poderia haver quantas mudanças houvesse que nenhum deles se 
preocupariam em conhecer de perto a realidade de Tamoios. E ainda, frisou 
que caso o próprio prefeito não tivesse coragem de ir a Tamoios, que 
ordenasse então que seus secretários o fizessem. Retomando ao seu discurso, 
o vereador Vagne Simão disse que, o irritava a tentativa de colocar a culpa no 
usuário ou no sistema. Fez um apelo para que o prefeito usasse a verba 
destinada à educação para acertar o pagamento dos professores e se dirigindo 
aos professores rogou aos mesmos que ajudassem as crianças de Cabo Frio. 
Disse que também ele estivera visitando o novo Secretário de Saúde e que o 
mesmo ganhara ponto com ele por ter retirado os televisores da sala dos 
funcionários e colocado à disposição dos pacientes. Disse, que esperava que o 
mesmo realizasse um bom trabalho e devolvesse a dignidade ao povo, 
principalmente aos moradores de Tamoios onde tudo era mais difícil. Em 
aparte, o Vereador Oséias disse que os recursos não eram poucos, mas, que a 
gestão era falha, assim, esperava que os novos secretários agilizassem 
medidas que beneficiassem as áreas de educação e saúde. Disse que eram 
milhares de crianças na educação e na saúde que sofriam com tais problemas 
em uma cidade conhecida internacionalmente. Conclamou aos Nobres Pares 
que trabalhassem juntos naquelas questões. Retomando ao seu discurso, o 
Vereador Vagne de Azevedo Simão disse que parecia que o governo de 
Adriano estava começando, mas, que já se passara mais de um ano. Disse a 
seguir, que poucos sabiam o que significava a sigla O.S. que na verdade 
significava a terceirização da saúde. Disse que, nos lugares onde a mesma foi 
aplicada não dera certo e gostaria de obter provas de que aquele sistema 
poderia funcionar e que seria mais barato. Disse que apresentara projeto para 
revogar a lei das OSs, visto que a mesma deveria ser bem feita e mais, que era 
algo novo em um governo que estava prestes a acabar. E ainda, disse que até 
concordava com a OS caso fosse provado que a mesma seria benéfica para o 
povo. Disse ainda, que o texto aprovado pela câmara não fora o mesmo 
promulgado, por isso apresentara projeto para revogar as leis da OS e solicitou 
aos nobres pares que o apoiassem naquele pleito. Ao final, disse que era 
imprescindível a presença do povo naquela discussão, que encerrou sua fala. 



Após, o Senhor presidente disse que a matéria relacionada a OS chegara a 
Casa desde o ano passado em setembro e que somente retornara ao 
Executivo no dia 2 de fevereiro, o que fora tempo suficiente para apreciar tal 
matéria e mais, que de antemão não era possível julgá-la como ruim, mas, que 
o que fora colocado pelo vereador Vagne era algo sério, uma Lei ser 
promulgada sem a Emenda apresentada pela Casa, assim, o Legislativo 
deveria tomar providências, no sentido de que não poderia ser desrespeitado.  
Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor 
Presidente conduziu os trabalhos para a ORDEM DO DIA. NESTA ETAPA FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE POLÍTICAS 
PÚBLICAS NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0224/2017, 
0100, 0164, 0167, 0177, 0231, 0233, 0241, 0276, 0005, 0048, 0068, 0081, 
0094 E 0194/2019 E PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0029/2018, SENDO A 
SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI 
APROVADO PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0061/2018, 0276, 
0290, 0292, 0311, 0313, 0317, 0320, 0336 E 0337/2019. FOI APROVADO 
PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA 
NOS SEGUINTES PROJETOS: VETO: 0025/2018, PROJETO DE LEI: 0035, 
0211, 0291, 0300, 0302, 0305, 0306, 0307, 0309, 0314, 0318, 0322, 0328, 
0329, 0331, 0335, 0338 E 0342/2019, PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0063 E 
PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0077/2019. FORAM RETIRADOS A PEDIDO DO 
AUTOR OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE RESOLUÇÃO: 
0111/2017 E PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR: 0001/2020, SENDO A 
SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. 
FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: LPROJETO DE LEI: 0011, 0017, 
0018, 0019, 0020, 0021 E 0022/2020. FORAM APROVADOS OS 
REQUERIMENTOS N.º: 0006 E 0009/2020 E AS INDICAÇÕES N.º: 0005, 
0015, 0053, 0059, 0062, 0063, 0064, 0066 E 0070/2020. FOI RETIRADO PELA 
AUSÊNCIA DO AUTOR O REQUERIMENTO: 0004/2020 E REJEITADO O 
REQUERIMENTO: 0005/2020. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor 
Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo 
oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente 
encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que 
se lavrasse o presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação 
Plenária, aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 
  
  
 

 
 
 
 
 


